



NO NOS JODIMOS. AHORA, A RECUPERAR LA ILUSIÓN

El resultado del reciente Plebiscito Constitucional que dio un incuestionable triunfo a la opción “en contra” del proyecto redactado por las derechas dominantes en el Consejo Constitucional, devela la resistencia mayoritaria de la ciudadanía a un texto que contenía el programa ideológico de los sectores conservadores y neoliberales.

Distinto a los análisis trasnochados de unos pocos, la decisión del pueblo no fue para legitimar la Constitución de Pinochet sino simplemente expresó un rechazo a la propuesta de las derechas y a su forma de querer borrar con el codo al Chile real, pasándonos gato por liebre queriendo convertir en plebiscito Presidencial uno Constitucional.

Vivimos una campaña anti-pueblo, donde se mintió, se torció la realidad y se ocultó el contenido de una propuesta ideológica y cruda de la derecha conservadora, elitista y clasista, que no tuvo reparos en imponer sus intereses de profundización de desigualdades y consolidación del modelo neoliberal instaurado desde la dictadura de Pinochet. Lo anterior con los medios de comunicación hegemónicos y los grandes poderes económicos configurando un marcado desequilibrio entre la calidad informativa de ambas opciones, cuestión que incluso se vio reflejada en los titulares post-plebiscito que intentaron fortalecer la idea de una restauración de la política de los consensos por arriba y el status quo. Durante meses trataron a la ciudadanía como menores de edad, pero la gente dió una muestra democrática y dijo fuerte y claro que la república no es aquel lugar donde los distintos se joden, sino una construcción inclusiva donde todos debemos caber.

Lejos del relato que se ha querido imponer, conforme a que este rechazo implicaría una “validación democrática” de la Constitución vigente, las y los populares manifestamos con firmeza que el mandato popular expresado en el Plebiscito del 25 de octubre de 2020, con un amplísimo apoyo a favor del reemplazo de la Constitución de 1980, sigue y seguirá presente como necesidad de fundar nuevas bases constitucionales que hagan posible el abordaje de los problemas y urgencias sociales que viene arrastrando el sistema político y el modelo económico existente en Chile.



Por ello, creemos que será el transcurso del tiempo, y el propio desarrollo de los procesos políticos y sociales venideros, los que irán determinando cuándo y de qué forma se retomará el debate constitucional y constituyente en Chile. Las dirigencias y los partidos políticos que no han sabido procesar las necesidades y demandas sociales hasta ahora, no tienen potestad alguna para clausurar algo que las propias circunstancias venideras irán desarrollando.

Es más, el arrastre de la incapacidad del sistema político e institucional por abordar los problemas y urgencias sociales del presente presagian el que, con mucha probabilidad, el debate y la disputa constitucional aparecerá nuevamente más temprano que tarde, y que las vías de solución de aquellas, difícilmente vendrán de la mano de las desgastadas y deterioradas fuerzas políticas que han gobernado con poco o nada contrapeso, en estos 33 años desde el fin de la dictadura civil y militar.

Desde el Partido Popular de Chile saludamos la decisión expresada en este plebiscito, entendemos que ganó el voto de resistencia y necesitamos ponernos como tarea, junto a las tantas organizaciones políticas y sociales populares de vocación transformadora, pasar de la trinchera a la disputa de una mayoría política para contribuir a construir un camino de expresión de los anhelos de cambio que la movilización social de todos estos años y la revuelta de 2019 - 2020 han puesto en el debate público nacional, y que siguen pendientes ante un modelo económico y un sistema político que hasta hoy, se han resistido con éxito dejando pendientes los cambios anhelados por amplios sectores de la sociedad.

Quienes querían jodernos, perdieron. Les quedó grande Chile, no estuvieron a la altura de la ciudadanía, no supieron cumplir con la historia y tampoco tienen la legitimidad para decir cuando acaban los procesos: "La historia es nuestra y la hacemos los pueblos".

**DIRECCIÓN NACIONAL
PARTIDO POPULAR
DICIEMBRE 2023**